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! ! ! !本报讯 （记者 江跃中 特约
通讯员 顾武）在镶嵌于沿线行道
树上的 !" 余万只彩色灯珠烘托
下，夜色中的恒丰路流光溢彩，将
苏州河北岸照耀得熠熠生辉……
这是记者昨天晚上在闸北区恒丰
路景观街看到的迷人夜景。据闸北
区绿化和市容管理局介绍，作为苏
河湾开发建设重要项目之一的恒丰
路景观改造一期工程已经完成，将
打造成集高端商务商贸、餐饮购物、
旅游休闲为一体的黄金商务大道。

恒丰路南起光复路，北至远景
路（原潘家湾路），全长 #$%"余米，
沿线两侧拥有浦西洲际酒店、万裕
酒店、隆宇商务国际广场等 &'幢
中高档商务楼宇，是苏河湾西部地
区的重要景观区之一。根据综合景
观设计方案，恒丰路综合改造主要
通过沿线树木和楼宇灯光的“亮
化”和植物的“美化”等工程展开。

闸北区绿化和市容管理局局
长魏步良告诉记者，该局从去年下
半年起，正式启动恒丰路景观改造

工程。现已完成的一期工程项目主
要包括：在道路两侧 &%%余棵香樟
等高大乔木的树冠、树干及机动车
与非机动车隔离带的花坛内，镶嵌
了 !#()万只色彩明快的装饰珠珠
灯、泛光灯，同时还完成了浦西洲
际酒店、环智国际大厦等商务楼宇
建筑立面的景观灯光建设；在恒丰
路道路设置了 !%% 余套造型优美
的花箱，并在花箱内种植了近 $%%%

盆鲜艳夺目、高贵大气的西洋杜鹃
和常春藤花卉。

! ! ! !本报讯 （记者 郭剑烽
特约通讯员 刘维光）后天就
是除夕，喜欢观赏申城璀璨
夜景的市民与游客可以一饱
眼福。申城景观灯光还将首
度跨农历新年，从 #'：%%一
直开放到次日也就是年初一
的 %：!%。#月 &!日（年初一）
至 &)日（年初五）期间，每天
亮灯时间为 #'：%%*&&：!%。

据悉，春节亮灯期间，
全市中心城区开启所有夜
景灯光，包括节庆彩灯、内
光外透等楼宇灯光、户外广
告灯光、主要商业街橱窗灯
光，以及黄浦江沿线景观灯
光和世博园区周边楼宇天
际线灯光。市管处开放延安
路高架和内环高架蓝色通
道灯光、内环沪闵高架立交
绿色护栏；有关公司开放杨
浦大桥、南浦大桥、卢浦大桥
灯光（南浦!卢浦大桥为全

彩变色）。市郊各区、县也将
按各自实际情况确定开灯
范围。

又讯 一座依托于原国
营一机厂区烟囱的大型户外
温度计近日在苏州河畔现
身。这个由长宁绿化市容局
设计、施工的温度计，通过最
新的控制及显示技术，全天
候实时显示周边温度，让这
座有着几十年历史的老烟囱
再次焕发了生机。

! ! ! !本报讯 上海报业首
次评出自己的“名优特
产”，由上海市报业协会
主办的“上海报社优秀品
牌活动”评比昨天揭晓，解
放日报报业集团“文化讲
坛”、文汇报“文汇讲堂”、
新民晚报“夏令热线”等
十大活动获得殊荣。

近年来，上海传统纸
质媒体在面临激烈挑战
竞争的严峻态势下，创新
求变，通过开展报社品牌
活动等举措，令媒体品牌
价值提升。&%##年，市报
业协会在市报协 )$家会
员单位内开展此次评选，
共收到 +#项上海报社优
秀品牌活动的申报材料。
评委根据优秀品牌活动的
“六要素”（公众认同!时间

培养!文化内涵!科技含量!创新形

式!良好效益），无记名投票，产生了
“上海报社十大优秀品牌活动”。

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）昨天，
市政协、市委统战部联合举办迎春
联谊会，向长期从事政协、统战工作
的老领导、老同志，向本市各民主党
派、工商联负责人和无党派人士致
以新春问候。市政协主席冯国勤出
席并致辞，市委常委、市政协副主
席、市委政法委书记吴志明出席，市
委常委、统战部部长杨晓渡主持。
蔡达峰、郑惠强、赵雯、周太彤、

王新奎、李良园、钱景林、周汉民、蔡
威、高小玫、姜樑等市领导，全国政
协常委蒋以任，老同志陈铁迪、王力
平等出席。

除夕夜 全城亮灯迎龙年
至初五本市连续六晚“火树银花不夜天”

恒丰路景观改造一期完工

千米星河照亮苏州河北岸

市政协市委统战部
举办迎春联谊
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政府应做!不欠薪"的表率
浦江潮

今日论语

观点圆桌

秦 丹
爱心!洪流"

如何变为!涓涓细流"

! ! ! !新闻焦点#据扬子晚报报

道$!"#$ 年 $! 月至今的 %&

多天里$南京福利院的孤儿先

后接待或参与了 $'(批次%数

千人次参加的社会捐赠或互

动&福利院负责人称$到年底$

各类关心孤儿的社会人员扎

堆涌向儿童福利院$过多的造

访令部分孤儿不适&

将真实情况向公众讲清楚

评论责编 郁晶陶
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当下各级政府新闻发言人中存

在的报喜不报忧!不敢说!不愿说!

不会说的新闻发言现状" 近日受到

了国务院新闻办主任王晨的批评#

王晨指出$%新闻发言人在突发事件

的时候" 必须参与事件的第一线处

置应对"成为当中重要的成员"要把

信息收集& 新闻发布作为突发事件

的处置工作一同布置&一同了解"而

不是隔一层甚至隔两层# '

在新媒体时代"信息传递异常

迅速# 如遇突发事件" 应对稍有迟

缓"就会传言&谣言漫天飞# 因此政

府相关部门应该有效& 及时地应对

突发情况" 通过新闻发言 %快报事

实"慎报原因'"同时运用各种方式

不断发布最新调查进展" 以澄清猜

测&凝聚民心#让新闻发言人参与到

事件的处置中来" 在第一线通过调

查反馈信息"是保证新闻发言%有质

有量'的富于指导性的意见#

新闻发言人要把真实情况向

公众讲清楚"这也是满足公众知情

权& 实现公众民主权利的重要途

径# 只有知情了"才谈得上权利诉

求# 作为新闻发言人"应该认认真

真地履行职责"代表政府相关部门

接受人民群众的询问&质询甚至问

责#温总理曾在接受新华社专访时

说过$%作为政府总理"应该把真实

情况向人民讲清楚" 这是我的义

务# '温总理之所以这样说"是因为

他代表国家&代表政府(新闻发言

人更应该把真实情况向公众讲清

楚"这一群体同样代表政府"这是

新闻发言制度对他们的职务要求"

不仅仅是义务#

新闻发言不能 %报喜不报

忧'"必须实事求是# 实事求是的

精神"是党密切联系群众的基础#

但问题是"在各级领导干部中"总

有一些人有一种报喜则喜& 报忧

则忧的意识#老百姓对好事独乐乐

不如众乐乐&对坏事闷头噤声自舔

伤口没关系"但政府不可以# 在现

实中"往往新闻发言人是%嘴巴'"

主要领导是%脑子'# %脑子'想报

%喜'"%嘴巴'报了%忧'"%嘴巴'下

次还有机会说话吗)新闻发言人能

走上这个岗位"恐怕不会缺乏将事

实真相向公众讲清楚的能力(要治

%不会说'"关键是要领导干部能坚

持实事求是的作风#领导干部应该

认识到"新闻发言人制度具有协调

政府与社会公众沟通的功能"还能

促进政府形象建设" 引导民情舆

论" 提高政府的管理能力和公信

力"必须重视#

说到底"新闻发言人关键是要

把真实情况向公众讲清楚" 只有不

对人民群众藏着掖着" 公众才没有

猜疑&没有离心感(同时也要把成绩

和进步&困难和问题都讲清楚"这其

中把困难和问题讲清楚更重要"讲

清楚了公众才会理解& 才会共谋出

路&同求解决之道#
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! ! ! !曾经在摄影& 胶卷领域独

步全球的美国柯达公司" 昨日

依据美国*破产法+第十一章提

出破产保护申请, 创立于 !""#

年的%百年老店'柯达"因为在

创新的浪潮中没有 %赶上趟'"

面临着可能被无情淘汰的命

运, 消息传出"让人唏嘘不已,

%就让每一刻"掌握在你

手中"别让它溜走'"可惜"%镌

刻美好一刻'的柯达没能留住

自己"输给了%亲儿子'---正

是柯达发明了全世界第一台

数码相机, 近年来"一些曾经

的业界巨擘都因创新不足而

黯然败退,他们总希望延续以

往的风光"因此在转型时瞻前

顾后"甚至抗拒转型, 柯达的

失败"是众多转型不成功的传

统行业巨头的一个代表,他们

日渐消逝的颓势"彰显了创新

的必要与残酷, 在科技面前"

没有人能一直高高在上"时代

会抛弃一切落伍者,

有个词一直被反复强

调---%战略机遇期',企业可

以失误"却不能在战略方向的

选择上失误"否则南辕北辙"企

业越强大"走得越远"越难以转

弯(企业有些失误"还有机会改

正"一旦在最关键的%机遇期'

失误"机遇稍纵即逝"错过了

时机"很可能再没有第二次,行

为经济学早已论证" 对既得利

益的捍卫"会干扰人们清醒!客

观地做出正确决策,面对数码

变革" 柯达一脚踩在油门上!

一脚踩在刹车上的做法"终于

让它走到了破产的地步,

（相关报道见 ;<$·国际新闻）

! ! ! !为保证参与铁路建设的农民工

在春节前都能拿到工资回家过年"前

不久"铁道部融资 $%##亿元"及时拨

付到铁路建设单位"要求各建设单位

及时支付给施工企业, 目前"铁路建

设项目合同内拖欠施工企业的欠款

已经还清,

为解决农民工被欠薪问题"政府

出台了很多措施"民众提出了很多建

议"联系到铁道部为解决欠薪所作的

努力"笔者再提一条建议$不拖欠农

民工工资要从政府部门做起,

有些时候" 包工头拖欠农民工的

钱"是因为施工企业拖欠包工头的钱"

而工程发包方又拖欠施工企业的钱,

层层拖欠之下" 清理欠薪变得非常棘

手, 更棘手的是"这个工程可能是政府

部门投资建设的"但建设资金没到位"

没钱支付工程款和农民工工资"奈何)

时下" 一些地方政府财政不宽

裕"却盲目上马工程,前段时间"河南

省高院院长替农民工讨薪的新闻引

起舆论热议"新闻中就提到他带着农

民工到河南省遂平县公路局讨薪,政

府建设工程欠薪"损害了农民工的权

益" 还损害了政府部门的公信力"并

对社会各界起着负面的%示范'作用,

治理欠薪"政府部门要首先从自身做

起"既要追究欠薪部门的责任"也要

加强政府工程立项管理, 唯有如此"

政府部门才能更加理直气壮!采取更

有力的手段治理欠薪,

不如避开高峰期
送爱心的时候"无妨事先了

解一下, 如果去的人太多了"不

如避开高峰期"选择在平时的日

子里去, 送爱心"讲究的是爱心

沟通"爱心帮助"看到受助者感

受到爱"施爱的人才会变得更加

快乐, 滨 兵

需要必要的疏导
爱心密集造访的麻烦" 需要

必要的疏导,爱心人士要具备%错

峰'意识"福利院等单位也可以进

行流量调节和管理, 加强沟通和

协调" 让短暂密集的爱心洪流变

为长期不断的涓涓细流, 武 洁

建立日常服务制度
这与人们在节假日才有时

间有关系"但也源自一种宣传误

区$过节呼吁得多"平时关注得

少,我们要建立起日常的义工服

务制度"根据参与者的时间和能

力制定计划"把爱心%均匀'到每

一天, 刘义杰


